



# SCHACHJUGEND PFALZ

## IM PFÄLZISCHEN SCHACHBUND E. V.

SJP, Manfred Wacker, Fußgönheimer Straße 31, 67245 Lamsheim

An die Teilnehmer  
der Jugendversammlung  
der Schachjugend Pfalz am 13.01.2018

### Beisitzer

Manfred Wacker  
Fußgönheimer Straße 31  
67245 Lamsheim  
Email: 1.e2-e4@web.de  
Tel: 06233 50225

4.1.2018

### Bericht zur Jugendversammlung 2018

Liebe Schachfreunde,

an der Vorstandssitzung der SJP im November 2017 in Bad Dürkheim habe ich teilgenommen. An der Versammlung der Schachjugend Rheinland-Pfalz im Oktober 2017 in Alzey konnte ich nicht teilnehmen, da diese in den Schulferien stattfand und ich mit meinen Jungs in Urlaub war.

In meinem Bezirk N/O habe ich 2017 die Nachwuchsliga mit 16 teilnehmenden Mannschaften organisiert. Für 2018 haben sich 14 Mannschaften gemeldet. Eine leichter Rückgang um 2, aber leider sind dies wieder 2 Vereine, bei denen es klemmt.

Ansonsten habe ich Jugend-Mannschaften des SC Lamsheim auf allen 4 Ebenen betreut.

- Pfalz 6-er U20  
Der Modus wurde neu als Liga gestaltet. Die 1. Austragung war gut gelungen. Allerdings nahmen mit Lamsheim und Frankenthal nur 2 Mannschaften teil und die Entfernung lag im ÖPNV bzw Fahrrad Bereich.
- Rheinland-Pfalz 4-er U16  
Der Modus wurde neu gestaltet, offen für alle. Es kamen dann 7 Mannschaften. Ob die 3 zusätzlichen eine sportliche Bereicherung waren, ist allerdings fraglich.  
Und bei der 6-er U20 kam auch mit neuem Modus nicht ein Mannschaftskampf zustande.
- Mitteldeutsche Vereins-Meisterschaften 4-er U16  
In Oberbernhards fand die 3. Austragung durch die Schachjugend Thüringen statt. Die Spielbedingungen waren super. Insgesamt kommt diese Form bei den teilnehmenden Vereinen sehr positiv an. Ich persönlich kann nicht verstehen, warum die Teilnehmerfelder nicht ausgenutzt werden  
Unsere Mannschaft war wieder top gesetzt und nahm sich wieder, wie 2016, einen Katastrophenbeginn mit 0/2. 3 Siege in den folgenden Runde passten gerade noch glücklich zum Weiterkommen.
- Deutsche Vereins-Meisterschaften 4-er U16  
Diesmal ging es nur kurz über den Rhein nach Walldorf. Zu Turnierbeginn beklagte der Schiedsrichter die mangelnde Internetpräsenz der DVMs bei den Schachjugenden. Leider hat das auch für die Schachjugend Pfalz gegolten. Da spielen 2 pfälzische Vereine (SC Lamsheim und SK Frankenthal) auf einer DVM und keinen interessiert es. Während des Turniers konnte ich nur magere 4 Besucher aus der Pfalz begrüßen.

Viele Grüße  
Manfred Wacker